

LA VOZ DE ULLEDECONA

PERIÓDICO DE FENSOR DE LOS INTERESES COMARCALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Ulldécona, un mes **0'30 pts.**
Fuera, trimestre: **1'00**

Ulldécona 16 Diciembre de 1916
No se devuelven los originales aunque no se publiquen

REDACCION Y ADMINISTRACION
Administrador: José Beltrán Vives
Calle de la Estación, núm. 1

Núm. 55



EL JOVEN

Don José Ferré Gil

Falleció en Tortosa el día 6 del corriente a los 16 años de edad

(E. P. D.)

Sus afijidos padres, Domingo Ferré y Rafaela Gil, abuela Vicenta Martorell, hermanos Miguel Ferré (ausente), Domingo Ferré, y Vicenta Ferré, hermano político Bautista Torres, ruegan a sus parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones.

PUNTUALIZANDO

«Esta ha sido nuestra obra. Sus frutos empiezan ya a tocarse. Hay buen número de caminos y puentes subastados y en construcción. Cada semana se abren nuevas estaciones telefónicas. Van acabándose ya los edificios que, como prueba se construyen con destino a escuelas, así como se empiezan los que destinamos a futuras Bibliotecas. La acción propulsora de nuestra Agricultura, iniciada con breves cursos prácticos se ensancha e intensifica con miras a que devenga una verdadera dirección de la economía agrícola catalana. El estudio de zonas de aguas artesianas permitirá sanear poblaciones—que hoy las beben infectas—y convertir en regadío, tierras, hoy de producción más o menos retardada. Y si accedís a nuestras peticiones y nos dáis los medios indispensables, podremos muy pronto comenzar a regularizar la circulación y aprovechamiento de las aguas e ir sembrando aquí y allá de Cataluña campos de demostración agrícola, y en nuestras ciudades más trabajadas escuelas mercantiles, destinadas a preparar la expansión económica de nuestra tierra. El vaso que el Gobierno se com-

prometió moralmente a llenar al crear la Mancomunidad, se va llenando poco a poco, con nuestro esfuerzo, con el esfuerzo de toda Cataluña. Que las leyes más aparatosas no son nada ni tienen ninguna eficacia si no se nutren de la savia popular; y en cambio los decretos más modestos se pueden enaltecer a una plenitud de fecundidad cuando un pueblo por entero los vivifica. Estos párrafos transcritos, son el final del «Report» o Memoria del Consejo Permanente de la Mancomunidad, y que presentó ante la VI Asamblea, últimamente celebrada. ¿Habéis visto nada más modesto y elocuente? Veis en esta máxima sencillez la cantidad máxima de significado? Las leyes más pomposas no son nada; los decretos más insignificantes pueden ser mucho. Depende todo o casi todo del grado de interés o preparación del pueblo para este decreto o aquella ley. ¿Que verdad más grande! y no obstante cuán fácilmente la olvidamos! por que: ¿Quién de nosotros ignora las luchas de nuestros mayores, la sangre que tan generosamente derramaron por los

pomposos nombres de una ley como la del jurado, la del sufragio Universal y la de la misma Constitución? Al cabo de tantos años ¿a qué han venido a parar? Tenemos escrita y reconocida una ley como la del Jurado y cuando a uno de nosotros nos toca en suerte el actuar de tal, lo consideramos como una desgracia y hacemos mil diabluras para esquivar estas funciones de supremo Juez que la ley nos reconoce. Tenemos reconocido nuestro derecho al voto, una especie de soberanía individual, una intervención del ciudadano en la cosa pública y cómo lo concebimos ahora? ¿cómo ejercemos aquel derecho y qué hacemos de la soberanía e intervención, sino es degradándola y vendiendo miserablemente dicho derecho? La misma Constitución ¿qué es? Una ley de garantías para el ciudadano español, una ley que engendra derechos y deberes: Muy bien. Pero en caso de una anomalía, en caso de que un Gobierno cualquiera se vea entorpecido por sus disposiciones, hace un pequeño borrón e instala una dictadura. Y nosotros tan tranquilos. En cambio y este es nuestro objeto, se firma un Decreto con carácter general, facultando la unión de Diputaciones en Mancomunidad, reforma que insistentemente pedía Cataluña y este pro-

yecto sencillo, escueto, este proyecto que disponiendo mucho no dispone ni organiza nada, este proyecto repetimos, es cogido, es aceptado por nuestra región que lo combina y adapta a su modo y manera de ser y lo convierte en un organismo que ya en la actualidad es la encarnación viva de los deseos e ideales de nuestra patria. Este sencillo Decreto que ninguna otra región española ha recogido, sin duda por entorpecimientos y escollos que los propios Gobiernos se han dado buena maña en fomentar y de otra parte por la sumisión y renuncia de la propia dignidad y pensamiento político de estas regiones a estos mismos Gobiernos, ha sido para nosotros, se ha convertido en nuestras manos como el supremo organismo que ante todo ha consagrado la «Unidad» política e histórica de nuestra querida Región. La intensificación del trabajo que ha producido su actuación, la cantidad considerable de obras públicas, de trabajos hidráulicos, de redes telefónicas, de instituciones científicas, benéficas y de enseñanza, los cursos breves de enseñanza agrícola, las perforaciones de nuestras diversas cuencas hidrográficas, los préstamos a los municipios rurales etc. etc. son todo ellos nuevos títulos que nos dan a sus admiradores para que aumente si cabe nuestra consideración y cariño. Y calcule el lector, que todo esto, y mucho más que todo esto, que se ha hecho y se está realizando no ha tenido otro propulsor que la buena voluntad de aquellos patricios que sin clase alguna de medios han realizado este milagro y considere lo que se podría hacer el día que cumpliendo el Gobierno sus promesas y con el deber elemental de justicia concediera las delegaciones. Más, aunque concediéramos a todo esto una importancia muy secundaria, aunque no pudiésemos contrastar nuestro método, nuestra organización y nuestro estudio con el método, organización y estudio de nuestros Gobiernos, aunque todo lo hecho, con ser mucho, no fuese nada, quedaría para los patriotas, para los verdaderos catalanes la principal razón de ser, el principal motivo que hace de la Mancomunidad Catalana el orga-

nismo excelso, la institución matriz, que ha convertido una región dividida caprichosamente en un ser uno y único.

Puntualizamos en el Haber de nuestra Mancomunidad este hecho: Unidad espiritual y política de Cataluña.

G.N.O.M.

Nuestras crisis económicas rinden escandalosos beneficios a los hombres que detestan el Poder, y a sus amigos y servidores.

La crisis del carbón, la crisis del plomo, y la colonización de Marruecos, favorecen los beneficios del conde de Romanones. La carestía de los fletes sirve para que los Comillas y demás grandes navieros tripliquen su fortuna. La carestía de los transportes terrestres y las concesiones que se hacen a las compañías, perpetúan el agio de éstas y gravan la perturbación de los intereses del comercio.

Junta general del Sindicato

La traída de aguas

Da principio a la hora convenida con una puntualidad bastante matemática. Poca concurrencia de momento, si bien van llegando los rezagados hasta convertir el público en un medio lleno. ¿Poca gente para la importancia de lo que va a tratarse? Sí; sin duda alguna. Pero ¿qué le vamos a hacer! Si no hubieran inocentes sería cuestión de pegar fuego al pueblo y barrer sus cenizas para que no quedara raza de estos malditos.... Pero, existen aún hombres de buena fé, existen buenos patriotas, quedan aún ulldeconenses que si tienen culpa de que exista tanto bandido es por no tener valor para haberles arrastrado.

Más, volvamos a nuestro interrumpido cometido; quedamos que ante una regular concurrencia de patriotas, dió principio la Asamblea con un discurso del presidente Sr. Mitjavila. De él entresacamos entre otras cosas lo siguiente:

Que despues de grandes trabajos y seguidos una multitud de trámites, habían convenido con las autoridades de «La Cenia», un contrato para la cesión de las aguas y una estipulación o contrato escrito con los constructores o empresarios de los mil y pico de metros de acequia que se ha de construir en dicho término municipal. Sobre dicho contrato que se leyó por el señor Secretario todo nuestro comentario debe bazarse en un aplauso: En él queda el suficiente margen de garantía para nuestros intereses y creemos que el precio ha sido limitado convenientemente.

Juntamente con la presidencia tributemos un fuerte aplauso hacia los propietarios de dicho vecino pueblo que con un desprendimiento que les honra han renunciado al valor de sus terrenos por la expropiación.

Extendióse más y más la presidencia. Se discutió en buenas maneras de otras cuestiones accidentales y con gran entusiasmo se convino para la semana entrante el comienzo de las obras.

Este fué en concreto el resultado. Para nosotros que tan mal impresionados salimos de la junta general anterior, ésta nos reconfortó en gran manera, pues el pueblo que asistió dió pruebas de un entusiasmo y un civismo que para sí quisieran muchos de estos hombres que se llaman «superiores».

En cuanto a éstos, ya hablamos entonces, cuando aquella junta, de que brillaron por su ausencia. Hoy podemos decir lo mismo: Todas estas personalidades patriarcales, todos estos hombres-cumbres, todos estos señores Fulanos y señores Sotanos, estos buenos hombres como grandes y mayúsculos gandules, estos señores que visten pantalón y americana, cuando debieran ir envueltos de la cadena de esclavos de su pereza, estos ramplones, estos hombres «lavaderos» que ni valor tienen para sostener ante los hombres su opinión, pero que como mujeres históricas chillan desafortadamente y critican entre sus iguales todo lo criticable; estos hombres, si es que se les puede llamar de tal, no estaban en la junta general del Sindicato, donde podían ilustrarla, donde podían cooperar a una obra de beneficio para el pueblo. Donde estaban ellos, donde se reclamaba su presencia era en los porches de la Plaza, en aquella reunión de insustanciabilidades, en aquel paseo de inútiles, de criticones y perezosos, de gandules y biciosos. Desde allí pueden mostrar su petulancia y orgullo, pueden devolver con media sonrisa o con un gesto de desaire el saludo que «todavía» les dirige el pueblo que pasa...

Pero con ellos, sin ellos o contra ellos, el pueblo anda el pueblo adelantará en el camino emprendido hacia el progreso. Si no están convencidos haremos los posibles para que se convenzan y procuraremos—el día que tengamos agua sobrante—de dar a entender al pueblo la conveniencia de darles un buen remojón para despezarles un poco.

Por marranos, por estúpidos y por inútiles.

RUBV.

EL OLIVO Y LOS ABONOS

Generalmente es el olivo uno de los árboles menos cuidados en España y, naturalmente, paga a sus poseedores con la misma moneda; mal atendido, deficientes cosechas e irregularidad en las mismas.

Sobre todo en lo que se refiere a los abonos, el descuido en que se le tiene es grande, como si para el no rigieran las mismas leyes que para los demás seres vivientes. ¿Quién no comprende que de una persona o de un animal mal alimentado no hace esperar mucho trabajo y que de plantas que vegetan en tierras esquilmas tampoco se pueden esperar buenas cosechas? Pues al olivo se le pide que produzca sin darle alimento, pero como para vivir de algún sitio lo ha de sacar, pues de la nada, nada sale, vegeta y fructifica según el alimento que puede extraer del suelo que solo muy lentamente puede ponerlo a sus disposición.

Y así sucede que la mayoría de los olivares, descuidado el árbol y esquilmada la tierra, llevan una vida raquítica y van decayendo y perdiendo toda resistencia a las enfermedades que les atacan que como en todo ser vivo, producen en ellos estragos tanto mayores cuanto más debilitadas se encuentran.

¿Por qué dejar que se pierda lastimosamente una riqueza tan importante? Algunos cuidados más y un pequeño gasto en la compra de los abonos, pueden aumentar considerablemente los beneficios de este importante cultivo, llegando a doblar y hasta triplicar la cosecha en olivares descuidados.

Así, pues, recomendamos una vez más a los agricultores que poseen olivos, que ensayen en ellos la eficacia de los abonos en la seguridad de que quedarán satisfechos, pero han de tener en cuenta que su eficacia es mucho más notoria en el año siguiente que en aquel en que se aplica el abono y que abonando y podando cada año, los años dejan de ser «veceros» y la cosecha es cada vez mayor.

A continuación damos algunas instrucciones para que sirvan de guía en los ensayos.

Con abono mixto

En donde se disponga de estiércol podrá abonarse con 25 kilos de estiércol por árbol complementado con 1 y medio kilos de un abono que contenga alrededor de:

13 % de ácido fosfórico soluble en el agua y citrato y 12 y 13 % de potasa aumidra, enterrando la mezcla con una labor así que se haya verificado la recolección. En Abril o Mayo puede completarse ultimamente la fertilización con medio kilo de nitrato de sosa por árbol.

En lugar de estiércol puede emplearse igual cantidad de orujo de aceituna.

Con abono mineral

En las tierras provistas de cal es recomendable el empleo de 2 a 3 kilos por árbol de un abono conteniendo:

10 a 12 % de ácido fosfórico soluble en el agua y citrato.
3 a 4 % de azoe amoniacal.
1 medio a 2 % de azoe nítrico, y 10 a 12 % de potasa aumidra.

En los terrenos faltados de cal recomendamos el empleo de 1 y medio a 2 kilos por árbol de esta fórmula:

13 a 14 % de ácido fosfórico soluble en el agua y citrato, y 12 a 13 % de potasa pura, complementando la fertilización con 800 gramos de nitrato por árbol esparcidos en Abril o Mayo, ligeramente enterrados.

Hay que aplicar el federalismo. Es indispensable romper la cadena que va del ministro de la Gobernación al último alcalde; del ministro de Hacienda al último recaudador de contribuciones; del ministro de Gracia y Justicia al último de los jueces municipales. (Pi y Margall).

El Centro Obrero de Cherta y su despotismo

Que compasión me dá, al hacerme cargo, de la ignorancia que abunda en la mayoría de mal llamadas cabezas que componen esta algarabía obrera, con el título de Centro Obrero. ¡No! no puede tener este calificativo de Centro Obrero; porque la mayoría de sus consocios ofuscados por el vicio lo arrastran hacia la misma insostenible corrupción.

Bajo el punto de vista lo califico de reconcentrativo de tuticlori; Local de alcahuetismo, local de confidencias, local de odios, local de indiferentes, local de una mayoría de socios incapaces de proteger los proyectos instructivos que sus hermanos de trabajo aspirantes de un verdadero progreso y mejora de este Centro, como igual de los brazos productores que lo componen tuvieron abien presentar el proyecto a la junta directiva, y esta a fuerza de súplicas lo hizo presente en una asamblea ordinaria en la que resulta nulo dicho proyecto el cual detestaba el régimen de los naipes por los abusos que en dicho local se cometen.

Insatisfecho de la denigrante oscuridad de un local donde todo tendría que ser rayos de luz y vida, me horroriza pensar en los criterios de algunos inmundos e indignos compañeros reaccionarios del brillante progreso que tuvimos abien presentar los que despreciados, cual seres malignos.

«Compañeros amantes de la instrucción; haceros cargo de los inconscientes que os rodean, y os convencereis que para poner en marcha progresiva este desviado Centro es preciso pegar los párpados de éstos adormecidos, que no ven más que las cuarenta y ocho que componen las barajas (causante de su maligna miopia), los cuales nos imponen el odio, nos deshacen la unión, nos embrutecen la mente, y embrutecidos con el odio y la deshunción, marcháis hacia la vida imposible sucumbiendo cual corderos a las garras del feroz lobo. Afogados por un sin fin de males que los aniquila a paso de gigante, todavía contestaron en la asamblea celebrada el día 22 a las 8 y media de la noche del mes de Noviembre, que querían divertirse, que querían jugar a los naipes, que por eso eran mayoría; y verdaderamente estoy convencido que eran mayoría... de inconsciente bienestar.

Eso es la mayoría. Quiere divertirse esta mayoría; es reaccionaria de su emancipación; pues dejarla compañeros que se divierta dentro de las mallas del hambre.

Sus carnes lloran ¡más ellos piensan divertirse! Sus cuerpos están abiertos por el cansancio insoportable ¡más ellos quieren jugar! Sus órganos no cesan de entonar el himno *descanso comida*, y ésta mayoría sorda, cual tapia no oye las demandas que pide incesantemente. También estoy convencido que es la mayoría... sorda.

Desde mi artículo me vanaglorio felicitar a esta mayoría por sus buenas formas de orientar al compañerismo.

¡Magnífica orientación con los naipes!

¡Oh! Compañeros amantes de las lecturas que tarderéis en formar el centro con sus componentes emancipados; mientras estareis regidos por esta mayoría sumida al naipe os veo marchar paralelamente por la línea del «Titanic».

Vosotros; conscientes compañeros, os recomiendo prosigáis hasta el último esfuerzo en actos de mejora, y decirle a ésta absurda mayoría, que se valga de unos lentes para divisar sus rayos de vida; porque con sus ojos no ve más que la destrucción... y nada más.

CRISTOBAL FABRA TOMÁS.

Cherta Noviembre 1916.

Mientras los ferro-carriles españoles no sean sometidos a una legislación racional y enérgica no será posible la vida de la agricultura, ni la vida de la industria.

El modelo Varés

Corsés, Tirantes y Sostenes de todas clases, con los últimos modelos recibidos de la temporada.

Especialidad en la medida.

CINTA CALLARISA

147, Mayor, 147

= ULLDECONA =

Reparaciones y afinación

= DE =

PIANOS
Francisco Viñes

Paseo, 17 AMPOSTA

CUERPO A CUERPO

Diálogo callejero entre una señorita y un joven.

—Le he dicho cincuenta veces, que me no siga en la calle, que no soy un organillo, que deje de fastidiarme y que....

—Disculpe, mi alma pero no puedo aceptarle sus malas proposiciones...

—Es inútil que me hable...

—Y es inútil que resista como los belgas. Ya sabe que yo soy alemán

y uso gases asfixiantes...

—Bueno, retírese...

—Bueno, me retiro para que pase, pero dispuesto a seguirla hasta que usted me levante bandera de parlamento...

—Verdun!

—Yo soy como el Kaiser, medio manco y medio loco...

—Pues, si es loco, que lo aten y si es manco, yo también soy "macanuda", para el baile...

—Perfectamente: aquí estamos como dos beligerantes, cada cual en su trinchera...

—Se va a ensangrentar la calle...

—Estoy dispuesto, mi vida, a cualquier disparate; mi amor es un zepelín que caracolea en el aire y... vaya aguantando bombos.

—¿Son bombas de chocolate?...

—Tenga cuidado con el mar que a veces suele enfadarse

—Pura espuma... con verdín, como el agua de los tanques...

—Pero, tiene submarinos...

—Yo, lo que he visto son peces...

—¿Sabe una cosa? Me gusta por lo estratégica...

—¿Y sabe lo que tengo que decirle?...

—Dígamelo por el cable...

—Que a mí... ¡con los Dardanelos!

—¡Esa sí que es una frase de estado mayor!...

—Como quiera...

—O de estado interesante...

—¿Y su abuela?...

—¿Y mi abuelita?...

anda rompiéndose la cabeza con el rey de los alemanes y el presidente de los yankees, para que nosotros, mi vida, estipulemos las paces...

—¡Guerra a muerte!...

—Convenido...

—Hasta que se desengañe...

—Pues yo afirmo lo contrario; hasta que atraviese el Marne y me acomode en París...

—No ensucie que no hay quien lave

—Vaya reforzando el frente con un tejido de alambre y apróntese para la lucha, cuerpo a cuerpo...

—No se pase, porque si fastidia mucho se lo digo al vigilante!

—¡Alemania contra el mundo!...

y contra Alemania... ¡el hambre!

PEDRO ADELL VIDAL.

Como se pierde el tiempo

Tendríamos tiempo y tendríamos hombres para triplicar la producción y aún nos sobrarían hombres y aún nos sobraría tiempo.

La mayor parte de los que alguna ocupación tienen, desperdician lastimosamente el día.

Pierden el tiempo los estudiantes que tienen cuatro o cinco horas de clase durante siete u ocho meses en el año.

Pierde el tiempo esa juventud que gana la vida aplanando calles, fraguando algún medio de medrar sin trabajar, suspirando por herencias, buscando suegros y suegras con dinero.

Pierden el tiempo los operarios y los inquilinos que trabajan cuatro días en la semana y que, si reciben la paga por punto no trabaja ninguno.

Pierden el tiempo los empleados fiscales que buscan y encuentran pretextos para esquivarle el cuerpo al trabajo en las oficinas.

Pierden el tiempo los agricultores que se van a la ciudad a hacer política, a clarlar y beber.

Pierden el tiempo los capitalistas que andan a la caza de intereses usurarios y de negocios leaninos para permanecer en sus domicilios sentados o tendidos todo el día.

Pierden el tiempo los sencillos campesinos, que abandonan el terreno y la cosecha por ir a la ciudad a gastar tontamente su dinero echándola de señores.

P. A. V.

EL PASEO

Quien no recuerda con vaguedad o con precisión de detalles la nota simpática de nuestro paseo en tiempos de aquel patricio que se llamó D. Ramón Adell. Cualquiera de los que tengan una edad que rebase nuestro término medio de vida recordará sin duda aquellos conciertos musicales de los domingos por la tarde, aquella animación de paseantes que había escogido como lugar predilecto de reunión.

¿Qué queda de aquello? Nada en absoluto.

Recientemente un ex-concejal, uno de estos ediles que vemos tan de tarde en tarde en nuestro Municipio, hombre de ideales propios y que tiene un concepto bastante moderno de la vida ciudadana, se propuso acometer la reforma de dicho paseo para hacer de él, lo que fué y que es una vergüenza que no sea.

Sería interesantísimo conocer de sus propios labios, los motivos que impidieron se llevase a cabo su proyecto, y entendemos por su proyecto, no lo que se hizo, sino algo muy diferente de lo que se ha hecho.

Pero... después de todo, con lo poco que se hizo estaba decente; ahora ya ni esto. Por el paseo central, transitan carruajes y el letrero que lo prohibía ha desaparecido. ¡Una verdadera lástima!

¡Protestamos!

Contra el mal estado de nuestras carreteras.

Contra el abuso que se comete en tirar aguas sucias por las calles.

Contra la mala administración del pueblo.

Contra la manera descarada que se juega a los prohibidos.

Contra los trasnochadores, que con sus cantos y gritos molestan al vecindario.

Contra los muchos que transitan con carros por nuestro paseo, sabiendo que está prohibido.

Contra el desaseo de nuestras plazas.

Contra las muchas casas de comercio que poseen locales antihigiénicos.

LO QUE COBRA LA CASA REAL

(según el presupuesto para 1917)

	Pesetas
Don Alfonso...	7.000.000
Doña Victoria...	450.000
Príncipe de Asturias...	500.000
Infante Don Jaime...	150.000
Infanta Doña Beatriz...	150.000
Infanta Doña Isabel...	250.000
Infanta Doña María de la Paz...	150.000
Infanta Doña María Eulalia...	150.000
Reina Doña María Cristina...	250.000
Suman ptas.	9.050.000

Sindicato de riegos

El lunes último principiaron las obras de la nueva acequia que el mismo Sindicato en colaboración con nuestro ayuntamiento construye, para poder recoger toda el agua que actualmente se pierde en el río Cenia. La obra se construye por jornales llamados de *vila* y según nos informan, nuestro pueblo está muy satisfecho de la manera que actualmente se está llevando a cabo dicha obra. LA VOZ DE ULLDECONA espera que todo buen hijo de Ulldecona contribuirá para llevarse a fin tan útil y necesaria mejora.

El día 3 del corriente en la sesión que celebró el Sindicato, dió cuenta de lo recaudado durante el año 1916 y de los gastos del mismo que fueron

Recaudado...	2.725'90
Gastos...	2.725'38
Existencia en caja.	0.000'52

El día 13 del corriente dió a luz con toda felicidad una robusta niña la señora D.^a Carmen Castell, esposa de nuestro particular amigo Sr. Joaquín Ferré Querol, e hija de nuestros amigos Sr. Bautista Castell y Carmen Castell, reciban nuestros amigos la más cordial enhorabuena y a la recién nacida y su señora madre muchas felicidades y muchísimos años de vida y prosperidad.

AL MIRAR TUS OJOS

A la señorita J. R.

Sueño, al mirar tus ojos, que suspiro en dura cárcel. Por estrecha reja cielos y montes enriscados miro; un limpio lago su beldad refleja.

Flores, menuda yerba y bosque ameno forman el cerco del hermoso lago; ni ondas riza en su faz, ni da a su seno inquietud o rumor el aire vago.

Aquel silencio en soledad arcana, a contemplar y a comprender incita césped, árboles, montes, flor temprana, ambiente claro y bóveda infinita.

Con difusos rubres y con oro de los cerros el sol ciente la frente; pero su oblicuo resplandor ignoro si emana del ocaso o del oriente.

Tal vez el alba allí guarden cautiva benignas hadas entre lindas flores; allí tal vez perpetuamente viva la lozana estación de los amores.

Vuelvo a mirar tus ojos con profundo mirar, y el pensamiento se figura que el lago en su cristal retrata el mundo con más rara beldad, con luz más pura.

Todo mejor en su tranquilo espejo; más armónico todo y delicado, copia torpe es el mundo. Es el reflejo de inasequible perfección dechado.

J. A.

SE VENDE EI MOLINO HARINERO llamado de "ROSELL"

Punto céntrico, de grandes rendimientos y hermoso salto, aprovechable para cualquier industria, a precio reducido.

Para informes dirigirse a

JOAQUIN FERRÉ COSCOLLANO
Paseo, 17 :: :: ULLDECONA

A LOS GRICULTORES

Todo el que necesite plantío de naranjos (mandarinas) y de vides americanas de calidad superior, no compren sin antes visitar a

JOAQUÍN REVERTÉ
ALCANAR

RESULTADO Y CALIDAD INSUPERABLE

DOMINGO NOFRE LABERNIA

Maestro de Obras y Constructor

Se construyen toda clase de edificios como fábricas de orujo, molinos de todos sistemas, edificios escolares y todo lo perteneciente al ramo de obras.

Depósito de materiales para construcción

Calle Furisima, 21, ULLDECONA

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

DE

RAMÓN CASTELL

Se confeccionan con elegancia, prontitud, esmero y economía, toda clase de trajes.

BENICARLO

LA VOZ DE ULLDECONA

Periódico defensor de los intereses comarcales

REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE LA ESTACION, Num. 1

ULLDECONA

DISPONIBLE

GRAN ALMACEN

DE

FRANCISCO VILA

DE

J. FERRÉ COSCOLLANO

Paseo, 17

ULLDECONA

Imprenta Comercial

JOSE MONCLUS BALAGUE

Impresos de todas clases y en relieve

Sellos de metal y caucho a dos colores

Grabados al acero, etiquetas al relieve para farmacias, impresos al esmalte, papeles de barba, satinados blancos y de color, para embalar, planos y en rollo, Fábrica de papel de estraza y estrechilla.

CALLE LARGA DE SAN VICENTE
Y BAJADA PUENTE DEL ESTADO

TORTOSA

MANUEL OLLE

ACEITES Y VINOS

PASEO, 23

ULLDECONA

En la administración de este periódico aceptanse anuncios de Esqueles mortuorias a precios convencionales

Se ha puesto a la venta la obra de **MARCELINO DOMINGO**

TEMAS

PRECIO: 350 Pesetas

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS Y EN EL CENTRO REPUBLICANO DE ESTA CIUDAD